



El secretario durante su participación en el Foro Forbes Negocios. ARACELI LÓPEZ

# Hacienda trabaja para enfrentar una recesión

**Ratificación.** El pacto con EU y Canadá cambiará el panorama para el país: Herrera; creará más oportunidades, señala Landau

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

Ante un escenario de una posible recesión mundial, el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, aseguró que la dependencia a su cargo trabaja para poder enfrentarlas que se presenta; sin embargo, afirmó que la ratificación del acuerdo comercial México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) por parte de los tres países cambiará completamente el panorama para la nación.

“Lo que tenemos que hacer es estar preparados, para nadie son un secreto las tensiones internacionales y el proceso de desaceleración, nosotros estamos haciendo tres cosas con relación a eso. Primero, estamos siendo extraordinariamente prudentes con las finanzas públicas; segundo, estamos empujando una serie de programas para impulsar la demanda agregada, que tienen un impacto contracíclico; tercero, somos muy

cuidadosos en el proceso de ratificación del T-MEC”, indicó.

Para el Embajador estadounidense, Christopher Landau, la entrada en vigor del T-MEC creará mayores oportunidades para la relación comercial y detonará la movilidad académica.

La declaración del diplomático se da en un contexto donde el Congreso de Estados Unidos aún no ha dado paso a la ratificación del acuerdo comercial, y se anticipa un escenario aún más complejo con el arranque del proceso electoral que tendrán el próximo año.

Después de su participación en el Foro Forbes Negocios, el secretario de Hacienda añadió que “aún en un entorno muy complejo como el que hay, si nosotros lográramos que el tratado se ratificara en las próximas semanas, esto cambiaría completamente las condiciones de México; es decir, tendríamos un entorno interna-

---

## Hay mucha presión porque se apruebe ya el T-MEC, afirma el republicano Larry Rubin

cional muy incierto, con una vía de certeza casi única en este contexto para México, Canadá y Estados Unidos”.

Al inaugurar el Foro Bilateral sobre Educación Superior, Innovación e Investigación (Fobesii), el diplomático Landau recordó que México y Estados Unidos son el socio comercial número uno para cada uno de los países, además de contar con significativas inversiones para el desarrollo de sus respectivas economías.

Frente a ello, Landau destacó la

### LAS CLAVES

#### Encuesta

La tasa interbancaria de referencia del Banxico puede tener una nueva reducción en noviembre, luego de que el banco central la bajara por segunda vez en septiembre, anticiparon analistas consultados por Citibanamex.

#### Bajo crecimiento

El gobierno debe generar condiciones de confianza apropiadas para atraer inversión, pues de no hacerlo puede afectar el nivel crediticio, señaló a agencia Fitch Ratings.

importancia de la entrada en vigor del acuerdo modernizado que hasta ahora no ha logrado el respaldo de la mayoría demócrata en la Cámara de Representantes.

Pero el representante del Partido Republicano estadounidense en México, Larry Rubin, previó que la ratificación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), será a más tardar en noviembre de este año, para que entre en vigor en enero de 2020.

Entrevistado en el contexto del Foro Forbes, Rubin afirmó: “El T-MEC se va a aprobar a más tardar noviembre, por qué, porque para los distritos demócratas que han sido los que han obstaculizado la aprobación del mismo, para sus distritos es muy importante, hay mucha presión porque se apruebe ya”.

#### Conducción prudente

El gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, destacó que la conducción prudente que ha dado a la política monetaria el organismo a su cargo, ha permitido una reducción generalizada en todas las tasas de interés y mitigado riesgos idiosincráticos. En el Foro Forbes indicó que las dos reducciones que ha habido en la tasa de interés de referencia han sido por la desaceleración económica global y un entorno mundial de menores tasas, así como a la desaceleración interna sostenida de los últimos trimestres y un entorno de mejora en la inflación. ■

Con información de: Silvia Rodríguez, Carolina Rivera y Eduardo de la Rosa